
На зимних каникулах в Моск-
ву приезжали школьники из
Таллина. 360 учеников рус-
ских и эстонских школ и гим-
назий три дня гуляли по рос-
сийской столице и общались
с московскими сверстниками.

ТАЛЛИНЦЕВ 
ШОКИРОВАЛИ.
КУЛЬТУРНО.
Идея познакомить эстонских и российских

ребят родилась еще осенью минувшего го-
да, когда в Москву на празднование Дня  го-

рода приезжала делегация из Таллина. Ее члены и
представители префектуры Юго-Западного окру-
га столицы заключили договор о сотрудничестве
и, в частности, разработали проект «Поезд друж-
бы». Согласно ему школьники наших столиц бу-
дут обмениваться дружескими визитами. Пасмур-
ным утром 4 января эстонцы вышли из здания
Ленинградского вокзала и ахнули: «А где же
снег?» Погода оказалась точь-в-точь, как в  их
родном городе. Пока автобус вез ребят в ЮЗАО,
для них провели первую обзорную экскурсию по
городу. Конечно, толком рассмотреть Москву им
не удалось, но размерами и величием нашего го-
рода они прониклись. Говорит 18-летняя школь-
ница Сандра: 

- Я потрясена тем, какой же большой у вас го-
род! Из одного района в другой ехать полчаса и
больше – это что-то невероятное! И дома такие
огромные – у нас максимум 8-9 этажей. А тут я ви-
дела 30-этажные небоскребы...

После того как ребята разместились в одном из
интернатов ЮЗАО и отдохнули, их ждала встреча
с московскими школьниками. В школе № 1995 со-
стоялся праздничный концерт и дискотека, во
время которой ребятам наконец удалось пооб-
щаться друг с другом в непринужденной обста-
новке. 

Конечно, за неполные три дня эстонцам не уда-
лось осмотреть весь город. Впрочем, большинст-
во ребят никогда не были в российской столице, и
им хватило и того, что они увидели: Третьяковка,
Кремль, Оружейная палата, цирк на Цветном буль-
варе... По словам руководителя языкового центра
«Пушкин» (Эстония) Андрея Красноглазова,
школьники испытали настоящий культурный шок. 

Среди ребят было немало русских, которые
признавались: «Хотя мы живем в Эстонии, все
равно остаемся русскими, и для нас Москва как
величайшая столица России значит очень много.
Некоторые из нас уже бывали здесь, но приез-
жать сюда каждый раз все интереснее: город по-
стоянно обновляется».

- В Москву приехали ребята, которые родились
уже не в Советском Союзе, а в совершенно другой
стране, - говорит первый заместитель префекта
ЮЗАО Ольга Ларионова. – Они знают о СССР от
родителей, из книг, которые, кстати, за это время
были разные... Многие изучают русский как ино-
странный. Нам очень важно, чтобы наши ребята
общались, узнали друг друга как можно лучше.
Тогда они поймут, что молодежь везде одинако-
вая, что у них много общих интересов, что их ув-
лечения совпадают. 

Главная цель «Поезда дружбы» в том, чтобы
эстонские и российские ребята наладили взаимо-
понимание, заинтересовались историей и культу-
рой страны, где живут их новые друзья. И тогда в
дальнейшем, когда они вырастут, нашим странам,
возможно, будет легче найти общий язык.   

Визит эстонцев закончен, но проект «Поезд
дружбы» на этом не завершается. Теперь на ве-
сенних каникулах москвичи поедут в Таллин. Эс-
тонские школьники обещали подготовить для них
интересную программу и сделать все, чтобы рос-
сийским ребятам не пришлось скучать. 

Лидия ГРОМЕКА
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7лицом к лицу
НЕДОРАБОТКИ  ЧИНОВНИКОВ И КОММУНАЛЬЩИКОВ

ОБОРАЧИВАЮТСЯ ДЛЯ ГРАЖДАН ДЕНЕЖНЫМИ
ПОТЕРЯМИ. ЗНАЧИТ, ВИНОВНИКИ 

И РАСПЛАЧИВАТЬСЯ ДОЛЖНЫ РУБЛЕМ
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В диспетчерской дежурили:
Г. Воскресенский, Л. Громека, Г. Красова,
Н. Красова, Т. Корчмарек, Г. Крушельницкий, 
В. Назаров, С. Носенкова

Кроме того, в планах – открытие на тер-
ритории лесопарка эколого-экскурсионно-
го маршрута, едва ли не одного из самых
интересных в столице. Его основная досто-
примечательность - так называемый Вла-
димирский тракт. К весенне-летнему сезо-
ну появятся верстовые столбы, которые бу-
дут указывать те места, по которым в кон-
це XIX - начале XX века тянулась в Сибирь
вошедшая во многие произведения класси-
ческой литературы каторжная дорога. На
Владимирке планируют поставить несколь-
ко скульптур – например, ямщика и еще ка-
ких-нибудь типичных персонажей тех вре-
мен.

А еще в лесопарке будет скульптура... во-
енной собаки. Известно, что в годы Великой
Отечественной войны именно в Терлецкой
дубраве работала военная школа собаковод-
ства, питомцы которой, если верить доку-
ментальным свидетельствам, неплохо отли-
чились на фронтах, вытаскивая раненых и
отыскивая мины. Так что, очевидно, по за-
слугам и честь.

Геннадий 
АЛЕКСАНДРОВ
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«Обратилась в ДЕЗ района Люблино по пово-
ду установки водосчетчика в моей квартире. В
ДЕЗе рекомендуют одну-единственную фирму,
которая не аккредитована в Мосводоканале. С
другой же фирмой, которая в списке Мосводока-
нала, ДЕЗ работать отказывается. Правы ли в
ДЕЗе? И к кому обратиться, если они неправы?

Юлия АБАШИНА, ЮВАО».

МОНОПОЛИИ 
НА СЧЕТЧИКИ НЕТ

- Информацию о фирмах, официально произ-
водящих данные работы, можно получить в уп-
раве района, - сообщила сотрудник префектуры
ЮВАО М. Вакарь. – Фирм, занимающихся уста-
новкой квартирных водосчетчиков, в Москве
около пятидесяти, они, как правило, работают с
определенными типами приборов учета. При
этом каждая фирма должна иметь лицензию на
проведение данных работ, получить согласова-
ние с МГУП «Мосводоканал». Если же ДЕЗ отка-
зывается работать с организацией, вошедшей в
указанный перечень, рекомендуем обратиться к
главе управы района, причем обязательно в
письменной форме.

«Какая судьба ждет корпуса 1 и 2 дома № 58 по Каширскому шоссе?
Александр ТРУБНИКОВ, ЮАО».

Как сообщили «МС» в управе района Москворечье-Сабурово, согласно постановлению правительст-
ва Москвы № 124 ПП, реализация проекта реконструкции микрорайонов 1А, Б, В района Москворечье-
Сабурово намечена на 2008-й и последующие годы.

По действующим Правилам
дорожного движения (ПДД),
пояснили «МС» в УГИБДД Мо-
сквы, тонирование стекол ав-
томобилей не запрещено.
Вместе с тем, как гласит пункт
4.7.3 «Автотранспортные
средства. Требования безо-
пасности к техническому со-
стоянию и методы проверки»
постановления Госстандарта
РФ от 1 февраля 2001 года
№ 47-СТ (с изменениями от 26
августа 2005 года), светопро-
пускание стекол, покрытых
прозрачными (цветными)
пленками, должно соответст-
вовать ГОСТу 5727-88. По это-

му ГОСТу светопропускание
стекол, обеспечивающих ви-
димость для водителя, долж-
но быть не менее 75 процен-
тов для ветровых стекол и 70
процентов для передних боко-
вых стекол, включая стекла
передних дверей, не являю-

щихся ветровыми, но опреде-
ляющих переднюю обзор-
ность. В примечании к ГОСТу
указано, что для ветровых сте-
кол автомобиля и автобуса
разрешается применять тони-
рование всеми видами пленок,
кроме зеркальных.

ЗА ЧТО ПЛАТИМ?
«Куда уходят деньги за техническое обслуживание индивидуаль-

ных приборов учета? И из чего складывается стоимость этого обслу-
живания?

И. СЕМЕНОВА, Зеленоград».
Как сообщили «МС» в Зеленоградском ЕИРЦ, деньги за техническое

обслуживание квартирных приборов учета холодной и горячей воды
получает специализированная организация, заключившая договор с
ДЕЗом. В соответствии с договором проводятся следующие виды ра-
бот: выезд на обследование исправности работы узлов приборов уче-
та, устранение неисправностей; ежегодная обязательная проверка тех-
нического состояния приборов; ремонт или замена вводного крана;
чистка или замена фильтра грубой очистки; замена счетчика в случае
его поломки; организация проверки приборов учета: доставка на за-
вод, возврат и установка, исключая стоимость самой проверки (все
это делается в течение всего срока действия договора).

Оплата за техобслуживание производится на основании постанов-
ления правительства Москвы от 10.2.04 № 77-ПП. Потребители ежеме-
сячно оплачивают услуги компании по тарифам, определенным жи-
лищной организацией, но не выше утвержденных максимальных. Эти
платежи ЕИРЦ включает в единый платежный документ, причем цены
на техническое обслуживание согласованы с управляющими компани-
ями. Услуги компании подлежат обязательной оплате потребителями
с момента ввода прибора учета в эксплуатацию, независимо от того,
пользовались ли они водой. В случае неоплаты компания вправе пре-
кратить действие договора, о чем сообщает в единый информацион-
но-расчетный центр.

«Меня интересует, можно ли где-то поблизости сдать макулатуру -
старые газеты, журналы?

Юлия ЧЕРНЯВСКАЯ, ЗелАО».

СДАВАЙТЕ МАКУЛАТУРУ!
- В Зеленограде есть два передвижных пункта приема макулатуры,

- отвечает ведущий специалист управления ЖКХиБ ЗелАО Наталья Су-
хорукова. - Там у вас примут бумажный хлам и заплатят за него день-
ги. Один пункт расположен около корп. 836, другой - возле корп. 1106.
База утильсырья находится по адресу: Восточная коммунальная зона,
проезд 4921, д.1, стр.5.

«На подъездах дома № 157, корпус 1 по Волгоградскому проспекту вывешива-
ли объявление об отключении электричества 28-29 ноября с 10 до 18 часов. Мож-
но ли в этом и аналогичных случаях рассчитывать на какую-нибудь компенсацию
за такое нарушение поставки электроэнергии?

Дмитрий ДОЛГОВ, ЮВАО».

ПРОТИВ ПЛАНА НЕ ПОЙДЕШЬ
Плановое отключение электроэнергии при заблаговременном информировании

жителей нарушением, подлежащим компенсации, не является, сообщила сотруд-
ник префектуры ЮВАО Н. Тупикова.

«С того самого момента, как мы въе-
хали в наш дом, ДЕЗ регулярно бес-
платно менял нагревательные элемен-
ты на электрических плитах: по одному
в год. Если требовалось поменять бо-
лее одного, то это уже делалось за
счет жителей. А сейчас ДЕЗ отказыва-
ется выполнять эту работу бесплатно в
том объеме, что раньше. Законно ли
это?

Татьяна Александровна, ЗАО».
Как разъяснили «МС» в централь-

ной диспетчерской ДЕЗ района Тропа-
рево-Никулино (ЗАО), это законно. На
основании постановления правитель-
ства Москвы от 10 августа 1999 года

№ 727 «О финансировании отдельных
видов работ по капитальному ремонту
жилищного фонда» (с изменениями
от 16 ноября 2004 г., 31 октября
2006 г.), в квартирах, находящихся в
собственности граждан, замена и ре-
монт электрических плит производит-
ся за счет средств собственников по-
мещений, кроме граждан, получаю-
щих субсидии на оплату жилищных и
коммунальных услуг, участников ВОВ,
а также Героев Советского Союза,
России и Социалистического Труда и
кавалеров ордена Славы трех степе-
ней, не получающих ежемесячные де-
нежные выплаты.

Начальник юридиче-
ской службы ГУ «ЕИРЦ
САО» Дмитрий Хмелев-
ский ответил на вопрос
читателя так:

- Далеко не все управ-

ляющие компании вклю-
чают в договор пункт о
порядке расчетов через
ЕИРЦ. Происходит это по
разным причинам: ско-
рее всего УК недооцени-

вают роли  четко отла-
женного механизма
ЕИРЦ. Но может быть и
другая причина – УК не
хотят прозрачности рас-
четов, которая обеспечи-
вается с помощью ЕИРЦ.
Поэтому рекомендуем
всем владельцам квар-
тир при согласовании ус-
ловий договоров сделать
свой выбор в пользу рас-
четов через ЕИРЦ и на-
стоять на включении та-
кого пункта в договор.

ПОРАБОТАЛ - 
ПОЛУЧИ

«В каком размере производятся
доплаты работнику, временно испол-
няющему чьи-то обязанности?

Николай ФЕДОРОВ, САО».
На этот вопрос «МС» попросила

ответить юристов Московского го-
родского правового центра «Защи-
та». Вот что они сообщили:

- В соответствии со ст. 151 Трудо-
вого кодекса Российской Федерации
при совмещении профессий (долж-
ностей), расширении зон обслужива-
ния, увеличении объема работы или
исполнении обязанностей временно
отсутствующего сотрудника без ос-
вобождения от работы, определен-
ной трудовым договором, работнику
производится доплата.

Размер доплат за совмещение
профессий (должностей), расшире-
ние зон обслуживания, увеличение
объема работы или временное ис-
полнение чьих-то обязанностей без
освобождения от работы согласно
ч. 2 ст. 151 ТК РФ устанавливаются
по соглашению сторон трудового до-
говора с учетом содержания и (или)
объема дополнительной работы.
Кроме того, действующим законода-
тельством не установлены мини-
мальные и максимальные размеры
доплат.

«Я на пенсии уже 14 лет, проживаю в районе станции
метро «Красногвардейская». На остановке обществен-
ного транспорта «Улица Мусы Джалиля», если ехать в
сторону Шипиловской улицы, нет крытого павильона.
Приходится стоять под дождем, снегом или ветром.
Подскажите, пожалуйста, куда мне следует пожало-
ваться и что можно сделать для решения данной проб-
лемы?

Всеволод РЕШЕТНИКОВ, ЮАО».
Как сообщила «МС» первый заместитель главы уп-

равы района Зябликово по вопросам жилищно-комму-
нального хозяйства Ольга Шефель, вопрос рассмотрен
и взят на контроль. Направлено письменное обращение
к генеральному директору ГУП «Мосгортранс», касаю-
щееся возможности строительства крытого остановоч-
ного павильона на улице Мусы Джалиля, напротив до-
ма 23/56.

Для получения дальнейшей информации можно свя-
заться с управой района. Ее адрес: ул. Кустанайская,
дом 3, корп. 2; телефон: 8-499-725-43-94.

ЧЕТЫРЕ ЭЛЕМЕНТА И КОШЕЛЕК

РЕКОНСТРУКЦИЯ ГРЯДЕТ В 2008-м

НАДО ВИДЕТЬ, КУДА ЕДЕШЬ
«Широко распространено тонирование стекол автомобилей плен-

кой. А ГИБДД при прохождении техосмотра заставляет пленку со
стекол снимать. Так разрешено или нет тонирование? В каком кон-
кретно нормативном документе об этом сказано?

Геннадий НАУМЕНКО, 
автолюбитель, САО».

«Должна ли управляющая компания включить в
договор с собственником квартиры пункт о том, что
расчеты будут производиться  по-прежнему через
ЕИРЦ?

Николай ТРОФИМОВ, 
Савеловский район САО».

БУДЬТЕ НАСТОЙЧИВЫ
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...Пока на этой остановке пассажиры
подвластны любой стихии


